

## ABSTRAK

**Fadli Rizki.** 2012, *pengaruh siaran keagamaan televisi lokal swasta terhadap tingkat pengetahuan keagamaan mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin*. Skripsi, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah. Pembimbing. (I) Drs. H. M. Abduh, MA (II) Zulfa Jamalie, S.Ag, M.Pd.

Penelitian ini bertolak dari pemikiran bahwa saat ini dunia teknologi informasi semakin canggih dan berkembang. Termasuk media informasi televisi, tidak hanya televisi nasional, kini televisi sudah berkembang di beberapa daerah dengan hadirnya televisi nasional lokal swasta, termasuk di kota Banjarmasin yang saat ini telah memiliki sedikitnya tiga stasiun televisi lokal swasta, yakni BanjarTV, TVB, serta Duta TV.

Permasalahan yang diteliti yaitu apa saja program keagamaan yang ditayangkan stasiun televisi lokal swasta, bagaimana tanggapan mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin terhadap penyampaian dan pesan dakwah para da'i melalui siaran keagamaan televisi, serta bagaimana pengaruh siaran keagamaan televisi lokal swasta terhadap tingkat pengetahuan dan pemahaman mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin.

Lokasi penelitian adalah stasiun televisi lokal swasta yang ada di kota Banjarmasin serta kampus hijau IAIN Antasari Banjarmasin yang berada di kawasan jenderal Ahmad yaitu kilometer 4,5 Banjarmasin. Subjek penelitian adalah mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin, petinggi serta staff crew stasiun televisi lokal swasta, staff administrasi IAIN Antasari Banjarmasin. Sedangkan objek penelitian ini adalah apa saja program keagamaan yang ditayangkan stasiun televisi lokal swasta, yang kemudian bagaimana tanggapan mahasiswa terhadap penyampaian materi dan pesan dakwah yang disampaikan da'i melalui televisi, termasuk berapa besar pengaruh tayangan keagamaan tersebut terhadap pengetahuan dan pemahaman keagamaan mahasiswa sendiri dalam kehidupan sehari-hari. Populasi dalam penelitian ini mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin yang berjumlah 5358 orang yang diambil menjadi sampel penelitian sebanyak 50 orang yang terdiri dari empat fakultas.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*). Yakni peneliti langsung terjun ke lapangan. Teknik pengumpulan data terdiri dari observasi, wawancara, dan dokumenter. Proses pengolahan data di tempuh melalui koleksi data, klafikasi data, interpretasi kemudian di analisis secara deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan stasiun televisi lokal swasta memiliki cukup banyak program keagamaan yang dikemas secara lokal ala masyarakat Banjar dalam penyampaiannya, sehingga mudah ditangkap dan dimengerti, termasuk mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin yang memberi tanggapan tayangan tersebut sudah cukup bagus, baik segi penyampaian maupun materi yang disampaikan. Namun alangkah baiknya penayangan program keagamaan tersebut dikemas secara lebih bagus lagi, dalam artian bisa ditayangkan secara langsung, sehingga pemirsa yang ada di rumah bisa berdialog langsung melakukan tanya jawab seputar materi yang kurang paham.

Namun meskipun begitu hadirnya stasiun televisi lokal swasta di kota Banjarmasin khususnya sangat berpengaruh dalam kehidupan. Hadirnya program keagamaan yang sedikit banyaknya membawa dampak positif kepada mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin, berpengaruh terhadap pengetahuan pemahaman keagamaan mahasiswa dalam kegiatan kesehariannya. Seperti pelaksanaan ibadah yang meningkat, keyakinan akan iman terhadap Tuhan YME bertambah, termasuk perbaikan akhlak bergaul antar sesama mulai menyesuaikan dengan ajaran yang tertuang dalam petunjuk al-Quran dan al-Hadits.